

Fecha: 09-01-2026
Medio: La Prensa Austral
Supl.: La Prensa Austral
Tipo: Editorial
Título: Editorial: Antártica en la escuela, identidad en construcción

Pág. : 9
Cm2: 202,1
VPE: \$ 264.183

Tiraje: 5.200
Lectoría: 15.600
Favorabilidad: No Definida

Antártica en la escuela, identidad en construcción

La reciente decisión del Ministerio de Educación de incluir oficialmente el Día de la Antártica Chilena en el calendario escolar 2026 marca un paso relevante en la consolidación de la identidad regional y nacional en torno al continente blanco. No se trata únicamente de una fecha más para celebrar, sino de reconocer que la Antártica no es un territorio lejano y abstracto, sino que es parte de nuestra historia, nuestra geografía y nuestro compromiso científico y ambiental.

Incorporar esta efeméride en el Plan de Formación Ciudadana de las escuelas chilenas implica trasladar la Antártica del mapa a la conciencia de niños y jóvenes. Implica enseñarles que este continente es un laboratorio natural único, un espacio clave en la comprensión del cambio climático, la biodiversidad y la cooperación internacional. También significa reforzar el sentido de pertenencia a un país que tiene responsabilidades y oportunidades en el extremo sur del planeta. La medida es un reconocimiento a la labor del Inach, la seremi de Educación de Magallanes y del propio Mine-

duc, que durante años han trabajado para que la Antártica forme parte de la educación formal. Es un esfuerzo que va más allá de los libros y las efemérides. Apunta a construir una ciudadanía consciente, capaz de valorar la ciencia, la historia y el cuidado del medio ambiente desde la infancia. Además, esta iniciativa tiene un efecto simbólico potente. Instalar la palabra "Antártica" en la agenda educativa nacional ayuda a normalizar la conversación sobre su relevancia geopolítica, científica y ambiental. Enseña que el conocimiento del continente austral no es

exclusivo de investigadores o académicos. Es un patrimonio compartido y un desafío colectivo que nos involucra a todos como sociedad. La incorporación del Día de la Antártica Chilena al calendario escolar es, entonces, un paso estratégico para sembrar conciencia y conocimiento desde la base. No es sólo una conmemoración. Es una invitación a que las nuevas generaciones comprendan y valoren la importancia de un territorio que define parte de nuestra identidad y, al mismo tiempo, el futuro de nuestro planeta.